



ACTA DE LA SEGUNDA CONSULTA CIUDADANA DE ATE – 2023

1. A los 27 días del mes de junio del 2023, siendo las 11:00 horas, desde el Auditorio del Centro Cultural de Ate, ubicado en (costado de la Iglesia Santa Cruz de Vitarte), se llevó a cabo la Segunda Consulta Ciudadana, dirigida a los dirigentes vecinales, coordinadores e integrantes de las juntas vecinales de seguridad ciudadanía y vecinos en general de las diferentes zonas de Vitarte; dando cumplimiento lo estipulado en el Art. 39 y 78 del Reglamento de la Ley N° 27933 del Sistema Nacional de Seguridad Ciudadana.
2. Dicha reunión contó con la presencia de los integrantes del Comité Distrital de Seguridad Ciudadana; de acuerdo al siguiente detalle:
 - Abog. Franco VIDAL MORALES, Alcalde y Presidente del CODISEC ATE.
 - Ing. Marina CHAVEZ RAMIREZ, Subprefecta de Ate.
 - Dr. Jorge Jesús VARGAS HINOJOSA, Fiscal Adjunto Provincial de la 2° fiscalía provincial Penal Corporativa de Santa Anita.
 - My. PNP José Ricardo SANCHEZ DE LA CRUZ, Comisario de Santa Clara.
 - My. PNP Hugo RIOS GOMEZ, Comisario de Yerbateros.
 - Cmdte. PNP Marco Antonio ESTEBAN SOLIS, Comisario de Vitarte.
 - Sra. Sofía Irene MARCOS ZEVALLOS, Coordinadora Distrital de las JJ.VV. de Seguridad Ciudadana de Comisarias.
 - Lic. Martha SALVATIERRA PONCE, Representante de la Iglesia Católica.

En calidad de invitada estuvo la siguiente autoridad:

- Abog. Betsy MEJÍA SANCHEZ, Sub Gerente de Control, Operaciones y Sanciones.
3. Siendo las 11:00 horas, cumpliendo con el quorum correspondiente se dio inicio a la Segunda Consulta Ciudadana con la entonación del Himno Nacional por todos los presentes, luego hizo el uso de la palabra el Abog. Franco VIDAL MORALES, Alcalde y Presidente del CODISEC ATE, quien saludo y dio la bienvenida a todas las personas invitadas al evento, haciendo conocer que dicha actividad se realiza en cumplimiento a lo dispuesto en el Art. 39° del Reglamento de la Ley N° 27933 del Sistema Nacional de Seguridad Ciudadana, dando de conocimiento que hoy día es muy importante, con respecto al sistema de seguridad ciudadana, que se está implementando en nuestro distrito, hemos analizado con el tema de seguridad ciudadana, que la cifra no miente, nosotros estamos a diferencia del año pasado, estamos mejor, hemos visto que hay menos presencia delictiva en el distrito Ate, tenemos un nuevo sistema no solamente vamos a con contar con las cámaras si no también con las alarmas, me he reunido con los diferentes vecinos diferentes barrios del distrito, con referentes a las problemáticas de las alarmas de su barrios y nunca funcionaron, ahora con esta nueva mejora se está implementando con las cámaras de seguridad ciudadana, no solo se va implementar el servicio de fibra óptica, también se va a arreglar todo el sistema operativos de las alarmas, por ejemplo en sol de vitarte, esa alarma no funciona, desde que se colocó, nunca funciono, lo mismo sucede en diferente barrios del distrito, en esta gestión se van a poner en funcionamiento, es un compromiso que les digo el día de hoy, todas las alarmas van a funcionar en forma correcta, ya tenemos un nuevo servicio en la fibra óptica de la cámaras se va a realizar la firma el contrato esta semana, Logística ha corrido; igual manera se aumentó la cantidad de serenos, en la sub gerencia de serenazgo, se planifica en una población de más de 800,000.00 habitantes, contar más de mil serenos es la idea que tiene esta gestión hemos empezado con 400 serenos a la fecha contamos con 600 serenos, de acuerdo a la capacidad económica presupuestal de la Municipalidad de Ate; la capacidad de operativos de serenazgo, es que Ate, ha proyectado para el próximo año contar su propia Red Fibra Óptica, la magnitud la importancia es que no le va costar nada a la Municipalidad, ya que luz del Sur se va a hacer a cargo de ello, ósea Luz de Sur, nos a



apoyarnos, ya que se estaba gastando más de 2 millones de soles, ya que otros distritos cuenta con su propia fibra óptica, nosotros venimos trabajando en recuperación espacio públicos, porque viene siendo utilizado por drogadictos, alcohólicos, también hay vecinos que se vienen utilizando los espacios públicos en todo vitarte, hay algunas casas sobre salidas, obstaculizando el paso de motos y carros, en punto críticos del distrito, se está trabajando poder liberar esos espacios públicos, por eso se va a crear un WhatsApp, especial para cualquier sugerencias de los vecinos de los diferentes barrios la comunicación directa; se les está atendiendo a los vecinos días los martes y jueves desde las 9:am a 12:30pm, se les atenderá conforme la llegada, las alarmas estarán activas, porque Uds. pagan sus tributos, es un trabajo que le compete a la Municipalidad de Ate; con respecto a los jóvenes Infractores, que puedan insertan nuevamente a la sociedad, no lo vamos a latigar o discriminar este convenio de suscribir a los Infractores de la Ley puede insertar en los talleres, productivos que ofrece la Municipalidad de Ate, en el centro cultural, hay talleres de Arte que pueden actuar, hay que apoyarlos, en conjunto con la Municipalidad de Ate, tenemos Infractores toda la zona del distrito, como Ceres, Huaycán, fortaleza, Tilda, un poco de atención a estos jóvenes, se les motiva de esta manera, lo estamos incentivando que estos chicos tomen un camino correcto como el deporte, estudios; con respecto a los chicos de Cepre-Muni, se les esta designando Becas, para estos chicos que viene de familia disfuncionales, donde hay problema de economía familiar, estos chicos a futuros pueden tener talentos; también contamos con nuestro estadio Andrés Bedoya Diaz, también nuestra idea es de tener nuestro propio complejo en Huaycán, de esa misma magnitud, de tal forma de tener dos estadio en Ate, como la loza de amauta que pueden ingresar y dar uso sin costo y puedan disfrutar con un horario prudente; con referente a los parque, ahora están bien iluminado, menos delincuencia está comprobado, también se ha comunicado con Luz de Sur para que se haga mantenimiento a los focos de todas las Av. Principales, que ya no alumbraba, están más de 10 año sin mantenimiento, por falta de energía eléctrica; la preocupación que por más de 7 años, se apertura de la Carretera Central, en Enero- Febrero se envió diferentes oficio al Ministerio de Transportes, llegando a un acuerdo, de liberar, el pozo 19, 25, 26, se liberó algunos tramos, pero el pozo 27, que está fuera de municipalidad no se puede liberar por el momento porque están trabajando en cuanto a la infraestructura, que están en curso pero ya se liberó la mayor parte, se liberó la parte del bosque; es importante para los vecinos de Ate, hemos tenido bastante problemas, con Seguridad Ciudadana nos han perjudicado enormemente en el parte de Ceres, ha crecido los ambulantes, los amigos del ajeno empezaron a robar; también se está realizando el control de identidad en la parte de Ceres, con referente a Requisitoria, se hacen la captura se pone a disposición a Requisitoria es trabajo articulado con la PNP; con referente a Migraciones por primera vez la Municipalidad de Ate, la suscripción de convenio con la finalidad de poder tener información de los extranjeros que ingresan a nuestro Distrito, ya que algunos vecinos alquilan su casa le entregan documentos falso; se reunión con el INPE, ya que ellos cuentan con un local en Santa Clara, sería necesario que puedan ceder de manera temporal un espacio para poder poner una base de Serenazgo, para articular todo la zona de Santa Clara, porque la única base que tenemos es más grande es de Zavaleta; en cuanto al deporte es muy importante, los primeros juegos escolares, los colegios han solicitado la presencia de Serenazgo, están asistiendo los directores de colegio estatales al primer juego escolar, que sea dejado por muchos años, estamos trabajando con la Juntas vecinales con las comisarias del distrito vamos a activar las alarmas, el WhatsApp de alerta de seguridad ciudadana es una realidad lo pueden utilizar; bueno por mi parte vecinos le voy a dar de continuidad a esta sesión.

4. Siguiendo con los puntos de Agenda; el Gral. PNP @ Javier Hugo AVALOS ARENAS K., Gerente de Seguridad Ciudadana y Responsable de la Secretaría Técnica del CODISEC, sobre su breve exposición agradeció a todos los presente a este evento, se les brindara las información sobre la II Consulta Publicas Ciudadana, Rendición de Cuenta, es importante las actividades que se está realizando la Gerencia de Seguridad Ciudadana, cuenta con 2



Sub-Gerencia, sub gerencia de Control de Operaciones y Sanciones y la Sub-Gerencia de Serenazgo, como vecino, siempre se va a requiere seguridad ciudadana, estamos trabajando que los vecinos tenga tranquilidad que se merece, sin seguridad no podemos vivir tranquilo, en cuanto al robo al asesinato, no solo sucede en el distrito, sino a nivel nacional; Cuando empezó la gestión contábamos con 250 serenos hemos, en estos momentos contamos con 600 serenos, a fin de año debemos llegar a mil serenos es una meta; necesitamos la seguridad porque es necesario implementar la calidad de serenos, con el mayor apoyo de los comisarios y la fiscalía, se va a crear un grupo de WhatsApp inclusivamente para los vecinos y sea grabada en vivo e inmediatamente en coordinación directa con la policía; se activara las cámaras, 5 meses hemos estado sin cámara, es un distrito grande, que está a puerta de la recuperación de las fibras de ópticas; cuando se inició la gestión tenían 10 vehículos en operativos, ahora ya tenemos 35 vehículos en operativo, cada vehículos en operativo que tenga en una zona del distrito es la protección y seguridad; es tal sentido quiero que tenga conocimiento que hay convenio con Lima que ya se firmó y que pronto nos van a llegar los 50 vehículos y 40 motos nueva, todo va a venir para la seguridad para la implementación a mejora; es conveniente que los serenos tenga las armas de seguridad a lo que le llaman armas no letales, mientras más equipado estén los serenos mayor es la seguridad, tanto como los serenos como los vecinos, la protección es conveniente el presupuesto va a ayudar a que se produzca un incidente inmediatamente se comunican a la policía y actúen y estén comunicado permanentemente a través de las cámara, para informar y que sean capturado por la policía, hace 3 meses aproximadamente un sereno en Huaycán, fue heredo, gracias a dios no paso a mayores; otro sereno que fue abatido y murió en surco y el callao, recuperación de espacio en el parque de las Brisas, y otros lugares también importantes; la recuperación de la Carretera Central, tenemos el convenio de patrullaje sin fronteras es importante estamos trabajando con las demás Municipalidades es decir buscamos un vehículo de cada distrito y patrullamos; con el apoyo de las comisarias, un total de 184, auxilio de accidente de tránsito, con referente a personas extraviada son 35, apoyo al incendio 79, auxilio de Violencia Familiar 106, con referente a fiscalización en el mercado, de los productos que se encuentre en mal estado, en el restaurante que se encuentren comida que se no pueda digerir al público, la Subgerenta de Fiscalización ha intervenido juntamente con la policía en el camal de Yerbateros, sacrificaba ha encontrado 50 caballos que estaba preparado para no consumo humano, no podemos diferenciar la carnes de vaca y de caballo, se clausuro el establecimiento, porque había una seria de ineficiencia; se han cerrado mercado importante, como Totus, Plaza Vea, Real Plaza, Bakus, se ha cerrado hoteles, la prostitución, se ha cerrado bares y discotecas, los vecinos a las 2am está haciendo ruido escandalosos y fiesta sin autorización, lo importante que se busca es seguridad y tranquilidad de los vecinos.

5. INTERVENCIONES DEL PÚBLICO:

Una vez de concluida las exposiciones; se invitó a los asistentes a intervenir con sus preguntas, sugerencias y pedidos; (2 minutos por cada participante). haciéndolo en el siguiente orden:

- Sra. Elizabeth Gonzales Vásquez, coordinadora de Asoc. el Olivar, zona de Vitarte, se le hace llegar mis felicitaciones al comisario de Santa Clara, por su responsabilidad y autoridad gracias por enseñanza que nos ha mostrado, a su vez le hago llegar mi saludo para el alcalde, hemos visto que la carretera central que el tráfico es muy grande en nuestro distrito, también he visto que los vecinos de motorizados utilizan el auxilio más rápido si nos mandan un patrullero esos se aterrorizan en el tráfico, Ud. han considerado adquirir más motos como prioridad como seguridad ciudadana, nosotros venimos trabajado años con seguridad ciudadana, con respecto a la fiscalización nos vamos a bares, cantina, que voten los serenos, fiscalización no está presente; si está considerando trabajar en conjunto con los comisario de vitarte para que nos haga llegar su plan de trabajos su rendición de cuentas, además les hago llegar las fotos de las Asociación.



Respuesta a su pregunta: es importante por la seguridad, ya vendrán las 40 moto lineal, 50 camionetas, se le dará la importancia, para llegar a la problemática antes demoraban 3 hora, para llegar hasta Santa Clara, ahora tenemos Huaycoloro, Carapungo es el otro acceso para llegar hasta Chaclacayo, hay que activar el operativo de emergencia que pueden participar para que siempre debemos en coordinar con fiscalización, tránsito, y serenazgo.

- Sra. Eliana Zevallos Gutiérrez, Vecina de Urb. Mayorazgo, primeramente, me dirigió a su ud. Al Sr. General que ha quedado en representación del alcalde, es el secretario técnico de este CODISEC, el que presidente me llama atención que no se haga la lista de todos los miembros que juramentaron a este CODISEC este es serio; hay una gran ausencia de los miembros de CODISEC, este no es una cosa de juego, y me extraña que el Sr. Alcalde presidente de CODISEC haya priorizado su evento, es necesario escuchar a los vecinos, pero aprovechando este espacio, ya que el sr. General se encuentra aquí manifestar la problemática de la zona 2 a la que yo pertenezco y es la base de Serenazgo de Mayorazgo, aquí no tenemos teléfono de comunicación con los vecinos desde ya 6 meses, desde que inicio la gestión, el teléfono fijo ha quedado inhabilitado por falta de pago, los vecinos no tenemos medios de comunicación, los serenos sea capacitado que cuente con su perfil perfecto, por el bien de la Seguridad del Distrito, con referente a la empresa Backus en la parte del frontis pareciera como una cochera de doble fila, entonces es que se ponga las acciones que se debe evaluar su presencia en CODISEC, que conste en acta.

Respuesta a su pregunta: me sorprende como un vecino venga y pierda su tiempo porque está preocupada, como Gerente me queda tomar acciones es bueno saber que un sereno tenga un trato muy bueno con vecino que sepa responder amablemente estoy para una Acción inmediata, pero estoy tomando acciones, en cuanto a la empresa Backus se solicita Información, También nuestro sereno cuenta radios, balas especiales de acuerdo a lo que se indicó, Son balas para protección del sereno, con Casco y chalecos sereno que se pueda defenderse, Mientras más este equipado este lo serenos más seguridad para el vecino.

- Sr. Víctor Mojaico de la Cruz, vecino de Tupac Amaru, el Alcalde está trabajando, con todos los pueblos, para mí en Tupac Amaru, brilla su ausencia no es que le estoy subestimando pero cuando estábamos en la campaña él era el número uno, para saber nombrar nuestro dirigente y nombra nuestra seguridad, soy dirigente nos dan un carnet para poder identificarnos, nos confunden con la identificación con la policía, me dicen que tengo carnet bamba, por eso trabajamos con la seguridad, que solicito la orientación sobre el tema del carnet, y necesitamos capacitación para garantizar y participar en la seguridad ciudadana, por lo último que el alcalde no se olvide del pueblo.

Respuesta a su Pregunta: es un dirigente preocupado, se está coordinando con el alcalde para que se le puede capacitar e instrucción como se pueda defender, y su vez el uso de las alarmas, con referente al tema de seguridad ciudadana y con la comunicación inmediata con la policía.

- Sra. Antonia Palacio, vengo de la Asoc. Olivar, como referencia Av. Trabajo, consulta yo tengo unas fotos que han sido tomado una esquina por los venezolanos hacen sus necesidades venden comida toman cerveza se amanecen, me pueden ayudar con esto, cantinas que venden ahí toman y se orinan en los jardines, vecinos que alquilan sus casas a los venezolanos, otro vecinos que ha invadido la vereda acá tengo la foto, hay un muro que está obstaculizando la vereda, el libre tránsito de la vereda, de las personas, aparte también hay un jardín está en el parque Santa Rosa están llenos de fumones, me pueden apoyar, Muchas gracias.

Respuesta a su Pregunta: la subgerente de Control de Operaciones y Sanciones, da menciona que se ha tomado conocimiento al respecto a lo que estos momentos se está informada, al transcurso de esta semana se está programando al personal con el apoyo de serenazgo para poder intervenir estos establecimientos, pero también se trata de personas



aparentemente de mal vivir también pediríamos el apoyo de la policía para garantizar la seguridad.

- Sra. Rosa Sánchez Chumialca, Coordinadora de la zona y presidenta de la Asoc. de Vivienda los Clavelitos de Ate, Me hubiera gustado en la zona 2, donde estamos los claveles, los buenos amigos Mayorazgo, que no se olvide por el operativo que se quedó pendiente, en nuestra zona por favor en necesario un operativo en nuestra jurisdicción, de esa manera para erradicar todo lo malo y poder tener seguridad en nuestra comunidad es lo que hago recalcar, por favor.

Respuesta a su Pregunta: la operación es una herramienta en una acción permanente constante.

- Sra. Rosa Estrada, Soy dirigente de 27 de abril coordinadora de la Junta Vecinal, respecto a toda la avenida Calca Jr. Unión Urubamba, esta invadido por negocios de comercio de venta de llantas de carros está invadiendo la vía pública me gustaría intervenga fiscalización ya es demasiado, alquilan locales, hacen su negocio informales y también los paraderos de los mototaxis, son mucho los extranjeros que están invadiendo, en el 27 de abril en una esquina del mercado, son malcriados no permite dar el paso a cruzar la pista, los serenos los ahuyenta un rato, pero queremos fiscalización con fuerza, en un punto crítico.

Respuesta a su Pregunta: la subgerente de Control de Operaciones y Sanciones, se encargará de realizar en operativo con serenazgo y con el apoyo de la policía, porque no es justo que estos negocios estén ocupando la vereda, el vecino tiene el derecho a reclamar, por la seguridad, gracias por la preocupación.

- Sra. Rosa Aliaga de la zona 3, de la espalda de Parque Ceres, quería comentarle que la semana pasada unos señores venezolanos, se hicieron dueño de la reja de la calle, nos obligaron a todos los vecinos a pagar 10 soles, en una reunión acá en plaza, ya que está un poco movido, escondido porque tenemos temor, porque a medio día empezaron a disparar, entonces nosotros los vecinos tenemos miedo, si no actuamos todos, se abusan, vamos a hacer desocupar, estamos desprotegidos, algún teléfono para cualquier consulta e inquietud.

Respuesta a su Pregunta: lamentablemente hay que terminar con esa mafia, han venido los extranjeros con otro tipo de pensamiento delictivo no vamos a permitir eso, nos pondremos en coordinación con el comisario de vitarte; Gracias.

- Sra. Elizabeth Chumpitaz, coordinada de Junta Vecinal de la Asoc. la Estrella, Quería tocar el tema de inseguridad, nosotras como Junta Vecinales somos un binomio, queremos que fiscalización nos apoyen, a veces cuando vamos con la policía y serenazgo, estamos nosotros como Junta Vecinal, entonces los serenos no pueden actuar, ser un trabajo de limpiar y nosotras como junta vecinal conocemos los puntos críticos y fiscalización en conjunto, en ese momento se hace efectivo y decir este es mi zona, estos es lo que está pasando en mi zona, agarrar y que se realice el levantamiento de la motos, carros, vecinos que sobresalga fuera de su casa, hacia la vereda, también hacia la pista, y que pasa cuando el carro de la basura, que le dejan pasar a la parte más alta, de la zona.

Respuesta a su Pregunta: la Subgerente de Control de Operaciones y Sanciones, da mención desde que he asumido la gerencia, venimos trabajando para bienestar de la población vengo recibiendo quejas de los vecinos, vengo fiscalizando bares, muchas quejas de la gestión anterior los documentos que no sean atendido en su debido oportunidad a las reiteras llamadas de los vecinos, por esa razón se pudo cerrar muchos establecimiento como discotecas, bares, ha muchos no les gusto la intervención de fiscalización muchos creen es un abuso de autoridad, sin a verlas notificado, la cual es falso, según la norma, si establece la clausura de establecimiento, de forma provisional, con referente a la junta vecinal, normalmente realiza operativo nocturno, conjunto con serenazgo, la policía, la fiscalía, el trabajo de fiscalización es la 24 horas, podemos asistir



cuando es emergencia, nosotros estamos dispuestos a apoyarlos, nuestra función es fiscalizar, por el bienestar de la población.

Uso de palabra, del Dr. Jorge Jesús VARGAS HINOJOSA, Fiscal Adjunto Provincial de la 2ª fiscalía provincial Penal Corporativa de Santa Anita, manifestó que se viene trabajando, en la participación del operativo, en conjunto con la policía y con fiscalización en cuanto al establecimiento de Venta Ilícitas como Receptación, hay que acabar con respecto al delito Hurto como el Robo de celulares, toda la zona de Lima Este.

Pregunta de la vecina Elizabeth Rosales; es necesario que la próxima reunión estén todos los comisarios para que puedan realizar su plan de trabajo, así como ud. lo viene realizando.

Respuesta. no es necesario que todos los integrantes estén presentes, porque esta Sesión no es una Sesión Ordinaria, esta es una consulta Pública, y por lo tanto no están obligados a participar.

8. Siendo las 12.20 horas, el Alcalde y Presidente del Comité Distrital de Seguridad Ciudadana, agradeció a los presentes por su asistencia y los exhortó a seguir trabajando en forma coordinada y articulada por la seguridad ciudadana del distrito; dando por concluida la presente reunión; firmando en señal de conformidad el contenido del Acta.

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE ATE

ABG. FRANCO VIDAL MORALES
ALCALDE

Abog. Franco VIDAL MORALES
Alcalde y Presidente del
CODISEC ATE



Ing. Marina Chávez Ramirez
SUBPREFECTA DE ATE
DIRECCIÓN GENERAL DE
GOBIERNO INTERIOR
Ing. Marina CHAVEZ RAMIREZ
Sub Prefecta de Ate.

Dr. Jorge Jesús VARGAS HINOJOSA
Fiscal Adjunto Provincial de la 2ª
Fiscalía Provincial Penal Corporativa
de Santa Anita

My. PNP. José R. SANCHEZ DE LA
CRUZ
Comisario de Santa Clara.

My. PNP. Hugo RIOS GOMEZ
Comisario de Yerbateros.

Cmde. PNP. Marco A.
ESTEBAN SOLIS.
Comisario de Vitarte.

Lic. Martha SALVATIERRA PONCE
Representante de la Iglesia Católica.